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经过近8个月的漫长等待，国
庆之后，多场马拉松赛事陆续宣布
重启，迎来了热闹的“马拉松季”。
10月18日，2020太原马拉松赛开
跑，这是今年国内举办的第一场双
金(中国田协金牌赛事、国际田联路
跑金标赛事）线下马拉松赛事，锡马
则是11月的首场马拉松赛事，随后
上海马拉松、重庆马拉松、成都马拉
松相继定档，备受国内跑者欢迎的
大型马拉松赛事正陆续回归。“今天
能中签来参加锡马，非常开心，再不
跑都要‘发霉’了。”来自上海的李先
生表示每年都要参加5到7场马拉

松，这已经是自己生活中标配，从年
初等到年尾，终于等到了比赛重启，
特别激动。

今年，锡马规模缩减了约三分
之一，共有22000人参赛。根据疫
情防控政策，锡马不再特邀外籍选
手参赛，成了国内高水平选手较量
的主战场。记者发现，PB（个人马
拉松最好成绩）在220以内的共有
20位选手，这也确保了今年赛事的
高水平竞技性。管油胜、贾俄仁加、
李春晖、中国马拉松一姐李芷萱、姚
妙等众多国内名将亮相锡马。

无锡汇跑体育总经理李长征

直言：“这些选手都是目前在马拉
松领域里水平最高的，他们都会到
无锡来参赛，本届锡马应该可以定
义为一场国人大比拼的赛事。”一
位资深跑者告诉记者：“一直在等
比赛，这对运动员来说非常困难。
大半年时间都在训练，比较疲劳也
容易受伤。”比赛往往是运动员的
缓冲期，也是训练成果的验证，一
直不参加比赛，体力或者心态上都
会有所下降。据悉，李子成在跑完
比赛后，十分疲累，甚至连话都说
不出来，原本接受媒体的采访计划
也取消了。

2.2万人参赛!
2020比佛利无锡马拉松
昨天开跑

延期了大半年的2020比佛利无锡马拉松终于启动
了。11月1日7时30分，随着发令枪响，2020比佛利无锡
马拉松精彩开赛。市委书记黄钦，中国田径协会副主席蔡
勇、祝仕兴，省体育局副局长刘彤共同鸣枪发令。市委常
委、宣传部部长袁飞致辞，市领导陆志坚、华博雅、刘必权、
韩晓枫，市政府秘书长张立军出席开幕式。副市长周常青
主持开幕式。经过两个多小时的激烈争夺，曾在2015年获
得无锡马拉松男子组冠军的李子成以2小时14分52秒的
成绩再次斩获冠军，女子组冠军则由李丹摘得，她的夺冠成
绩为2小时33分16秒。

赛事保障精准安全

在新冠疫情防控常态化之后，如何
保障大型赛事安全有序的举办是各个赛
事组委会必须面对的问题。从宣布赛事
改档至11月1日起，不到一个月的时间
里，锡马组委会秉持着“慎终如始、毫不
松懈”的原则，制定了常态化疫情防控工
作方案，重新开启了参赛资格确定及物
料准备等各项筹备工作。

出于对所有参赛选手以及无锡市民
的安全考虑，今年赛事要求所有参赛选
手提供核酸检测报告、注册健康码、出示
行程轨迹等数据，在领物时采取分时预
约制的方式，这些举措通过微信公众号
以及锡马参赛助手小程序、短信通知等
方式，及时有效地传递到参赛选手手
中。这些防疫措施也得到了众多跑友的
支持与理解，来自北京的跑友刘休健说：

“锡马的相关防疫要求，精准并易于执
行，这不仅是对赛事负责，对城市负责，
也是对跑友负责，能够重开赛事，是赛事
举办城市对疫情精准防控的底气，也是
中国的福气，能够重新站上锡马的赛道，
作为中国人的骄傲油然而生”。

今年的锡马依旧集合了全社会力
量，在联合市卫健委成立疫情防控领导
小组之余，招募了3616名赛事服务志愿
者，并且进行了细致、周密的专项培训和
应急预演，为比赛做好了充分准备。此
外，赛事联合市卫健委、红十字会、120急
救中心、急救保障组织和组委会自身的
医疗保障部，全方位为选手提供全面、及
时的现场救助和医疗保障。比赛期间有
近700人参与到医疗保障之中，1架急救
直升机、15辆重症监护型救护车、85台
AED设备等硬件保障也被投入使用，最
大程度保障了所有参赛选手的生命安
全。

（晚报记者 璎珞/文 陈大春 还月
亮/摄）

今年，无锡马拉松还特别邀请
到原清华大学副校长、现西湖大学
校长施一公担任形象大使。受聘
仪式上，施一公盛赞锡马：赛道美
如画。

“无锡的赛道太美了，两边风
景也很好，无锡市民也很热情，沿
路一直有人跟我说加油。”获得女
子组冠军的选手李丹表示，自己是
第一次来无锡比赛，特别喜欢无
锡，也希望今后每年都能来参加比
赛。选手杨定宏则告诉记者，自己
对无锡的感情很深，无锡的赛道也
是自己最喜欢的赛道，2017年自
己在无锡就创造了个人最好成绩，

这次又获得了亚军，“无锡就是我
的福地。”

此次与往年相比，赛道也略有
调整，沿途新增了国内首个以马拉
松赛事为主题的综合展示中心“无
锡马拉松体验中心”。无锡汇跑体
育总经理李长征告诉记者：“在39
公里处，有一段2公里的赛道调整
到了贡湖湾湿地公园里面，也是为
了更好地展现良好的生态和环
境。”除此之外，太湖大道、鸿桥路、
环湖路、梁湖路和山水东路等锡马
主要赛道都进行了“扮靓”。如对
赛道沿线15处重要道路节点、交通
岛和中分带的绿化景观进行改造

提升。在各道路中央绿化隔离带
进行草花种植，景观由菊花、孔雀
草和一串红组成，色彩十分丰富。

美丽的赛道除了让跑者身心愉
悦外，对于场外的应援者们也是一
种享受。“我丈夫在跑，我负责在山
水间为他加油。”来自泰州的丽丽，
这次与丈夫一起来参加马拉松，她
表示，自己因为没有中签，所以就在
外围边跑边等，自己特意选了环湖
路附近，风景实在太好了。而来自
宁波跑友团的成员，亦是如此，“我
们12个人报名，只中签了4人，我们
还是决定一起来无锡，中签的跑步，
没有中签就赏景。”刘先生说。

国内精英齐聚无锡

锡马赛道美如画

（（郑宙郑宙 摄摄））


